第23号

2023年6月



北・上京区版

連絡先 京都平和委員会 075-811-3203

# 今年で 10 周年を迎える北野白梅町無言宣伝

今は亡き井上吉郎氏が、特定秘密保護法に異を唱えて 嵐電北野白梅町駅前に立った(と言っても車いすなので 正確には座った)のは 2013 年 11 月でした。

それから毎週月曜日の朝 7 時 45 分から 9 時までの 75 分間、無言宣伝が始まりました。脳梗塞で倒れ、言語 障害のある井上氏にはマイクを使っての街頭訴えは困難 でした。そこで夏は簑笠、冬はジャンパーの下にカイロ を貼り、胸元にメッセージボードを掲げて座り続けました(井上氏亡きあとは、実物大のパネル写真で参加して います)。井上氏が入院した時期以外は天候に関係なく続けられました。



当初は井上氏一人の無言宣伝でしたが、フェイスブックや口伝えを通していつごろか 10 人を越える参加者となり、延べにすれば何千人という人が参加したことになります。同時に「来る者は拒まず、去る者は追わず」で、自分の都合や出勤時間に合わせて顔を出し、抜けるというスタイルなので安心して参加できます。参加者は「無言」ばかりではなく、参加者どうしで口頭スピーチや報告をして交流しています。

ある方は「井上さんが白梅町で無言宣伝をやっていることはフェイスブックを見て知っていました。これまではタイミングが合わなかったので参加できませんでしたが、大阪から夫婦できました」「ニューヨークに住んでいます。こ



れが二回目ですが実家に帰ったらここに寄ります。これから沖縄に行きます」と語っています。

井上氏の信念は「物事は一人から始まる」「一人の行動がなければゼロになる」「障害があってもできることがあるはず。微力かもしれないが無力ではない」です。この信念と行動力に共感した方が集まり、祝日の月曜日は、昼 12 時から「無言ではいられない宣伝」になります。音楽あり、スピーチあり、チラシ配りあり、何でもありです。特に音楽のライブ演奏は通りすがりの方も聞き入っています。

今年は無言宣伝が始まって 10 年になります。無言宣伝 10 年記念誌企画の検討が始まっています。

(井坂 博文)

### 京都平和委員会第64回定期総会のご案内

京都平和委員会の総会が下記の通り開催されます。会員であればどなたでも参加できます。今回の大会では京都の平和が今どうなっているのか、舞鶴、福知山、精華町など府内各地の会員からの報告があります。多くの方の参加をお待ちしています。参加申し込みは不要です。

日時:6月17日(土)14:00から16:00

会場:ラボール京都(四条御前) 対面会場のみでの開催です。



# 今年もやりました 若者憲法アンケート



5月3日、三条河原町にて若者憲法アンケートを行いました。

若者憲法アンケートは、他県の青年学生部が取り組んでいた行動が全国 にも呼びかけられ、京都も昨年に引き続き、そして6回目の行動になり ます。

6月に東京で行われる若者憲法集会のプレ企画の位置づけにもしたいと民青同盟所属のお時間ある人へと呼びかけたところ、平和委員会未加入の学生さんも参加して下さり、合計5人で取り組みました。ここ半年で学生の会員も増えましたので、他県と比較してはまだまだですが、青年学生部としての勢いついた宣伝が出来たのではないかと思います。

アンケートは6人から集まり、憲法9条改憲NO!署名を書いて下さ

る人もいらっしゃいました。「戦争はよくないけど自国を守るために武装は必要」という海外のかたからの意見もありました。また、「護憲政党は頭打ち」という意見を出された人がいましたが、いつの時代も頭打ちと言われながら活動してきた中で、頭打ちの高さは自分たちの行動と意識で変えられて行けるのではないでしょうか?

私たちの出来る事はまだまだかもしれませんが、これからも真面目に楽しく行動していきます

(京都平和委員会青年学生部)

#### 〈平和のとりくみに関する情報〉

☆ 日本平和委員会は、G7 広島サミットについて、事務局長談話を発表しました。 紙面の都合上、全文が掲載できませんので、下記よりご覧ください。

https://heiwaiinkai.blogspot.com/2023/05/g7.html

☆ 日本平和大会(11月11日、12日 鹿児島)にむけ九州ブロックが連鎖学習会(オンライン)を開催しています。第1回目はすでに終了していますが、6月からの学習会のご案内です。いずれも19:00~21:00

#### 「なくそう! 日米軍事同盟・米軍基地 2023年日本平和大会 in 鹿児島」

6月23日 担当 = 鹿児島 鹿児島が直面する軍事化、鹿屋、種子島、奄美からの報告と交流

7月28日 担当=熊本 健軍駐屯地、第8師団の増強の実態とたたかい

8月25日 担当二大分 日出生台演習場での演習実態と弾薬庫建設問題のたたかい

9月22日 担当=佐賀 佐賀空港のオスプレイ配備問題の局面とたたかい

10月27日 担当=宮崎、福岡 新田原と築城基地の増強とのたたかい

◆申し込みは、「九州連鎖学習会5月企画参加希望」と明記し、お名前、所属、電話番号を添えて、prekyushu@j-peace.orgへお送りください。後日、URLをお送りします。

主催・九州ブロック平和委員会 連絡先=日本平和委員会(03-3451-6377)

☆ 安保破棄京都実行委員会と京都平和委員会の共催でオンライン学習会を開催します。

「明日となりの人に話したくなる平和の話~憲法を生かした豊かな未来を作るには~」

日時:6月16日(金)19:20~20:20

講師:石川 康宏さん(日本平和委員会代表理事、神戸女学院大学名誉教授)

お申し込みは anpokyoto@gmail.com

☆ 6月24日・25日に、日本平和委員会定期全国大会が開かれます(オンライン)。会員の皆さんは評議員としてご参加いただけます。大会議案と開催概要は5月25日付の「平和新聞」に掲載されています。希望の方は、15日(木)までに京都平和委員会までお申し込みください。<a href="key-color:weillows-heil@crest.ocn.ne.ip">keyo-heil@crest.ocn.ne.ip</a>

### 【編集人から】

先日、日本平和委員会の理事会が開催され、全国大会に向けた議案の討議を行いました。各地から「自衛隊強靱化」がどのようにあらわれているか、自衛隊員募集の動きがどんなことになっているか。日米合同演習の状況など、平和を巡る日本各地の状況が交流されました。マスコミでは報道されないことが多すぎるので、どうしたらこの危険な動きを少しでも多くの人に知らせていくことができるのか、みんなで本気で考えないといけないなと思いました。北上版が「明日隣の人に話したくなる平和の話」の話題提供になれるよう、皆さんの地域の情報をお知らせください。 太田啓子(miyakowasure@hera.eonet.ne.jp)